

























Hauts-de-France, le 14 octobre 2021

Les Dirigeants associatifs alertent et se mobilisent pour les revalorisations salariales des professionnels du secteur social et médico-social!

Ce jeudi 14 octobre, les Présidents et Directeurs Généraux d'associations du secteur social et médicosocial se sont rassemblés afin d'alerter sur les dangers que font peser les iniquités salariales issues du Ségur de la Santé, **qui exacerbent les difficultés de recrutement au risque d'une grave pénurie de personnel**.

Il s'agit d'attirer à nouveau l'attention sur la situation des professionnels du secteur social et médicosocial œuvrant dans le secteur de l'accompagnement des situations de handicap, du grand âge, de la protection de l'enfance, de la lutte contre les exclusions et de la protection juridique des majeurs. Ils ont tous contribué de manière continue à la gestion de la crise Covid-19, en assurant des missions de soin et d'accompagnement de proximité auprès des plus vulnérables pendant toute la pandémie.

En région Hauts de France le secteur associatif social, médico-social et sanitaire représente :

- 110 000 emplois
- Plus de 3 000 établissements employeurs

Le Ségur de la Santé a suscité beaucoup d'espoirs. L'accord signé le 13 juillet 2020 est un effort inédit et une belle avancée sociale. L'accord de méthode résultant de la mission Laforcade évoque lui une revalorisation de certains professionnels du soin pour les établissements et services financés par l'Assurance Maladie. Le secteur social y est mentionné, mais force est de constater qu'aucun engagement ferme ni aucun calendrier n'est annoncé sur ce point.

Malheureusement et malgré les annonces gouvernementales, aucune mesure n'a été retenue pour les professionnels de l'accompagnement dans le PLFSS¹ 2022. L'accord Laforcade prévoit également en dernière intention, l'organisation d'une conférence des financeurs d'ici la fin de l'année dédiée notamment à la problématique du manque d'attractivité du secteur social mais aucune annonce, aucun retour n'a été fait pour le moment quant aux modalités d'organisation de cette conférence.

Ces derniers mois, nos organisations ont régulièrement alerté le Gouvernement comme les acteurs institutionnels locaux (ARS, Conseils Départementaux, DREETS...) sur les effets collatéraux négatifs du Ségur de la santé pour la question de l'attractivité des métiers du soin et de l'accompagnement dans les services et établissements sociaux et médico-sociaux.

Nous nous confrontons malheureusement au silence des pouvoirs publics, qui traduit une méconnaissance ou une indifférence du gouvernement face aux graves difficultés que nous connaissons.

Le constat est aujourd'hui sans appel : le Ségur de la santé a exacerbé les difficultés de nos organisations, précisément au moment où il importait de les soutenir, après un an et demi de fonctionnement marqué par la gestion du COVID.

La majorité de nos professionnels se retrouvent exclus des enveloppes de revalorisations salariales alors que ces salariés-ées jouent un rôle fondamental de soin et de régulation sociale auprès des publics vulnérables qu'ils accompagnent.

Les récentes annonces du Gouvernement ne sont pas à la hauteur des attentes des organismes gestionnaires et des professionnels. Elles viennent altérer encore plus le fonctionnement de nos établissements, et les conséquences pour la qualité de l'accueil et l'accompagnement des personnes.

Au-delà même des évolutions salariales nécessaires, **c'est de la capacité de nos associations** d'assurer leurs missions auprès de nos concitoyens les plus fragiles et donc de mettre en œuvre des politiques nationales et départementales de solidarité, dont il s'agit aujourd'hui.

Par ce manifeste nous alertons et interpellons le Gouvernement et les pouvoirs publics sur **le risque** de dégradation du climat social dans ce secteur qui accompagne les publics les plus fragiles de notre société. Le non-respect du principe d'égalité de traitement provoque des "démotivations" et des difficultés de recrutement dans nos secteurs. Nos associations ne sont plus en mesure d'assurer l'effectivité de leurs missions, ainsi que la sécurité des usagers. A terme, c'est toute la politique menée par nos associations qui est menacée si rien n'est fait. Il est donc essentiel et urgent d'agir.



CNĂPE LA PROTECTION DE L'ENFANT	Fabienne Lemaire , Déléguée Régionale	07 78 41 85 70 f.lemaire@cnape.fr
CNAEMO CARREFOURNATIONAL DE LIACTION ÉDUCATIVE EN MILLEU GUVERT	Dominique Bilot , Déléguée Régionale	06 75 93 47 46 <u>dbiloteagss.fr</u>
Fédération des acteurs de la solidarité HAUTS-DE-FRANCE	Tiffany Thirolle , Déléguée Régionale	06 84 03 04 45 tiffany.thirolle@ federationsolidarite.org
Santé Social - Privé Solidaire Hauts-de-France	Eve Jézequel , Chargé de mission Hauts-de-France	06 48 82 16 56 eve.jezequel@fehap.fr
GNDA	Christian Hilaire , Délégué Régional	06 80 33 15 91 ud-hilaireceudapei59.org
nexement employeurs, différemment	Marie Gaston Raoul , Conseillère Territoriale Hauts-de-France	06 82 67 52 48 m.gaston-raoul@nexem.fr
Udapri Les Papillons Blancs du Nord	Claude Hocquet , Président	06 74 37 69 96 ud-hocquetc@udapei59.org
Udapei 62 Les Papillons Blancs	Binh Dô-Coulot , Directrice Générale	03 21 68 38 38 binh.do-coulot@udapei62.fr
LAUTS-DE-FRANCE	Sébastien Ngugen , Délégué Régional	06 62 37 71 18 sngugeneunapeihdf.org
A D C	Philippe Fournier , Délégué Régional	philippefournier62@gmail.com
URIOPSS Hauts-de-France	Ahmed Hegazy , Directeur	06 80 03 35 28 a.hegazy@uriopss-hdf.fr